

Partie II : Dieu vivant en nous est un Dieu d'alliance !

La croix est une œuvre d'amour de Dieu envers nous et aussi une alliance spirituelle qui dans l'avenir va s'achever par un festin de noces !

En parlant de Dieu vivant en nous, je ne peux pas m'empêcher de parler d'un Dieu d'alliance car c'est par alliance que Dieu a décidé de créer sa demeure en nous. C'est par son alliance que nous sommes au bénéfice des bénédictions spirituelles.

Mal. 3 :1 Voici que j'enverrai mon messenger pour me préparer le chemin. Et soudain, **il entrera dans son temple, le Seigneur que vous cherchez ; le messenger de l'alliance** que vous désirez, le voici qui arrive, dit l'Éternel, le maître de l'univers.

Dans ce passage le Seigneur est appelé le messenger de l'alliance. Dieu est un Dieu de l'alliance !

Alliance en hébreu est "Beryth" : pacte, alliance, engagement, accord, amitié.

En grec "Diatheke" : un accord, un pacte, un testament, une disposition, un arrangement, de toute sorte, que l'on voudrait voir validé, la dernière disposition au sujet des possessions terrestres après la mort.

Depuis la chute de l'homme à cause du péché, Dieu a eu ce désir ardent de rétablir la relation avec l'homme. Il y a des générations qui nous ont précédé et nous pouvons y tirer des leçons !

1/ Une nouvelle génération Gn. 4 :25,26

Adam eut encore des relations conjugales avec sa femme. Elle mit au monde un fils et l'appela Seth, car, dit-elle, « Dieu m'a donné un autre fils pour remplacer Abel que Caïn a tué. » 26 Seth eut lui aussi un fils, et il l'appela Enosh. **C'est alors que l'on commença à faire appel au nom de l'Éternel.**

C'est important de souligner que dès lors l'homme cherchait Dieu et voulait vivre cette relation avec son créateur.

Une génération qui s'intéresse à Dieu et qui cherche Dieu !

Invoquer le nom de l'Éternel suppose la foi. Quand je possède le salut, j'invoque le nom du Seigneur pour l'adorer. **C'est ce que signifie cette parole : « Alors on commença à invoquer le nom de l'Éternel ». Il y eut désormais sur la terre des adorateurs du vrai Dieu.**

Dès lors, dans l'Ancien Testament, tous les hommes de foi ont invoqué le nom de l'Éternel. Abram bâtit un autel à Béthel et invoque le nom de l'Éternel (**Gn. 12:8**). David bâtit l'autel de Morija et invoque le nom de l'Éternel (**1 Ch. 21:26**). Élie bâtit son autel et invoque le nom de l'Éternel (**1 R.18**). On pourrait en multiplier les exemples.

Invoquer l'Éternel, c'est donc l'adorer, et comme nous le voyons dans ces passages, l'adoration se lie au sacrifice. C'est parce que l'Agneau a été immolé que nous sommes faits sacrificateurs pour notre Dieu. L'Agneau immolé est, lui-même, le sujet de notre culte devant Dieu. « Nous avons un autel... Offrons donc, par lui, sans cesse à Dieu un sacrifice de louanges » (**Hé. 13 :15**).

Et d'ailleurs le Seigneur Jésus le dit clairement : Dieu cherche des adorateurs !

Et ensuite, il nous est parlé d'Hénoch dans Gen. **5 :21-24** « A l'âge de 65 ans, Hénoch eut pour fils Metushélah. **22 Hénoch marcha avec Dieu** 300 ans après la naissance de Metushélah et il eut des fils et des filles. **23 Hénoch vécut en tout 365 ans. 24 Hénoch marcha avec Dieu, puis il ne fut plus là, parce que Dieu l'avait pris.**

C'est ce qu'a toujours désiré Dieu, que l'homme marche avec Lui ! **Col.2 :6** « Ainsi donc, tout comme vous avez accueilli le Seigneur Jésus-Christ, marchez en lui »

2/ Un monde corrompu Gn. 6 :5-9

L'Eternel vit que les hommes commettaient beaucoup de mal sur la terre et que toutes les pensées de leur cœur se portaient constamment et uniquement vers le mal. **6** L'Eternel regretta d'avoir fait l'homme sur la terre et eut le cœur peiné. **7** L'Eternel dit : « J'exterminerai de la surface de la terre l'homme que j'ai créé, depuis l'homme jusqu'au bétail, aux reptiles et aux oiseaux, car je regrette de les avoir faits. » **8** **Cependant, Noé trouva grâce aux yeux de l'Eternel. 9 Voici l'histoire de Noé. C'était un homme juste et intègre dans sa génération, un homme qui marchait avec Dieu.**

Nous sommes aujourd'hui dans un monde corrompu mais Dieu veut que nous soyons des hommes et des femmes de foi tout comme Noé, des hommes justes et intègres. Noé est aussi le prédicateur de la justice.

Jésus parle de sa venue et nous rappelle que ça sera comme à l'époque de Noé.

Mt. 24 :37-39 Ce qui est arrivé à l'époque de Noé arrivera de même au retour du Fils de l'homme. 38 En effet, dans les jours précédant le déluge, les hommes mangeaient et buvaient, se mariaient et mariaient leurs enfants, jusqu'au jour où Noé est entré dans l'arche. **39** Ils ne se sont doutés de rien jusqu'à ce que le déluge vienne et les emporte tous. Il en ira de même au retour du Fils de l'homme.

3/ Alliance de Dieu avec Noé Gn. 9 :8-11

Dieu dit encore à Noé et à ses fils : **9** « **J'établis mon alliance** avec vous et avec votre descendance après vous, **10** avec tous les êtres vivants qui sont avec vous, tant les oiseaux que le bétail et tous les animaux de la terre, avec tous ceux qui sont sortis de l'arche, avec tous les animaux de la terre. **11** **J'établis mon alliance avec vous** : aucune créature ne sera plus supprimée par l'eau du déluge et il n'y aura plus de déluge pour détruire la terre. »

Et le signe que Dieu a donné pour cette alliance est l'arc.

Gen. 9 :12,13 Dieu dit : « Voici le signe de l'alliance que j'établis entre moi et vous, ainsi que tous les êtres vivants qui sont avec vous, pour toutes les générations : **13** j'ai placé mon arc parmi les nuages et il servira de signe de l'alliance conclue entre moi et la terre.

Mais le diable a déformé le sens spirituel de cet arc en ciel qui est toujours visible aux yeux des hommes.

L'arc en ciel pour ce monde corrompu : Il évoque généralement la paix, la diversité sexuelle et de genre, ainsi que l'harmonie entre les individus dans le monde entier. Drapeau arc-en-ciel LGBT. Aujourd'hui, le drapeau arc-en-ciel est connu comme celui de la communauté lesbienne, gay, bisexuelle, transgenre, (abréviation : LGBT), depuis 1978.

4/ Alliance avec Abraham Gen. 12 :1-4

L'Eternel dit à Abram : « *Quitte ton pays, ta patrie et ta famille et va dans le pays que je te montrerai. 2 Je ferai de toi une grande nation, je te bénirai, je rendrai ton nom grand et tu seras une source de bénédiction. 3 Je bénirai ceux qui te béniront et je maudirai ceux qui te maudiront, et **toutes les familles de la terre seront bénies en toi.** » 4 Abram partit conformément à la parole de l'Eternel, et Lot partit avec lui. Abram était âgé de 75 ans lorsqu'il quitta Charan. 5 Il prit sa femme Saraï et Lot, le fils de son frère. Il prit aussi tous les biens et les serviteurs dont ils étaient devenus propriétaires à Charan, et ils partirent pour se rendre dans le pays de Canaan, où ils arrivèrent.

Ga. 3 : 26-29 Maintenant, par la foi en Jésus-Christ, vous êtes tous fils de Dieu. 27 Car vous tous qui avez été baptisés pour le Christ, vous vous êtes revêtus du Christ. 28 Il n'y a donc plus de différence entre les Juifs et les non-Juifs, entre les esclaves et les hommes libres, entre les hommes et les femmes. Unis à Jésus-Christ, vous êtes tous un. 29 Si vous lui appartenez, **vous êtes la descendance d'Abraham** et donc, aussi, les héritiers des biens que Dieu a promis à Abraham. (En raison de l'alliance).

Abraham est appelé ami de Dieu **Jc. 2 :23** « Ainsi s'est accompli ce que dit l'Ecriture : Abraham eut confiance en Dieu et cela lui fut compté comme justice. Et il a été appelé ami de Dieu ».

N'est-ce pas ce que Jésus dit à ses disciples dans **Jn. 15 :14,15** : **Vous êtes mes amis si vous faites ce que je vous commande.** 15 Je ne vous appelle plus serviteurs parce que le serviteur ne sait pas ce que fait son seigneur, mais je vous ai appelés amis parce que je vous ai fait connaître tout ce que j'ai appris de mon Père.

Au fil de temps, Dieu va apparaître aux hommes. Et c'est à Moïse qu'Il va révéler son nom.

Dieu a toujours voulu habiter avec son peuple, d'où l'alliance qu'Il va conclure avec Israël.

5/ Alliance de Dieu avec Israël

Dieu voulait donc habiter parmi ce peuple choisi et Il va conclure son alliance avec Israël.

Gen. 24 :1-8 Dieu dit à Moïse : « Monte vers l'Eternel avec Aaron, Nadab et Abihu ainsi que 70 anciens d'Israël, et vous vous prosternerez de loin. 2 Moïse s'approchera seul de l'Eternel : les autres ne s'approcheront pas et le peuple ne montera pas avec lui. » 3 Moïse vint rapporter au peuple toutes les paroles de l'Eternel et toutes les règles. Le peuple entier répondit d'une seule voix : « Nous ferons tout ce que l'Eternel a dit. » 4 Moïse écrivit toutes les paroles de l'Eternel. Puis il se leva de bon matin, construisit un autel au pied de la montagne et dressa 12 pierres pour les 12 tribus d'Israël. 5 Il envoya de jeunes Israélites offrir à l'Eternel des holocaustes ainsi que des taureaux en sacrifices de communion. 6 Moïse prit la moitié du sang et la mit dans des bassines, et avec l'autre moitié il aspergea l'autel. 7 **Il prit le livre de l'alliance et le lut en présence du peuple. Ils dirent** : « Nous ferons tout ce que l'Eternel a dit, nous y obéirons. » 8 Moïse prit le sang et en aspergea le peuple en disant : « **Voici le sang de l'alliance que l'Eternel a conclue avec vous sur la base de toutes ces paroles** ».

Par la suite, Dieu va donner une instruction à Moïse pour construire un sanctuaire parce qu'Il voulait habiter parmi son peuple. **Ex. 25 :8,9** « **Ils me feront un sanctuaire et j'habiterai au milieu d'eux.** 9 Vous ferez ce tabernacle et tous ses ustensiles d'après le modèle que je vais te montrer ».

6/ La nouvelle alliance

Dieu va apparaître comme un homme et avant la naissance de Jésus, l'ange dit ceci à Joseph

Mt.1 :21-23 « Elle mettra au monde un fils et tu lui donneras le nom de Jésus car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. » 22 Tout cela arriva afin que s'accomplisse ce que le Seigneur avait annoncé par le prophète : 23 La vierge sera enceinte, elle mettra au monde un fils et on l'appellera Emmanuel, ce qui signifie « **Dieu avec nous** ».

Jn.1 :14 « Et la Parole s'est faite homme, elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité, et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme celle du Fils unique venu du Père.

Le moment venu, Jésus va annoncer à ses disciples qu'Il est venu conclure une nouvelle alliance.

Mt. 26 :26-29 Pendant qu'ils mangeaient, Jésus prit du pain et prononça la prière de bénédiction, puis il le rompit et le donna aux disciples en disant : « Prenez, mangez, ceci est mon corps. » 27 Il prit ensuite une coupe et remercia Dieu, puis il la leur donna en disant : « Buvez-en tous, 28 car ceci est mon sang, **le sang de la nouvelle alliance**, qui est versé pour beaucoup, pour le pardon des péchés. 29 Je vous le dis, je ne boirai plus désormais de ce fruit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai nouveau avec vous dans le royaume de mon Père. »

Hé. 9 :14-22 ... **le sang de Christ**, qui s'est offert lui-même à Dieu par l'Esprit éternel comme une victime sans défaut, purifiera d'autant plus votre conscience des œuvres mortes afin que vous serviez **le Dieu vivant** ! 15 Voici pourquoi il est le médiateur d'une alliance nouvelle : sa mort est intervenue pour le rachat des transgressions commises sous la première alliance afin que ceux qui ont été appelés reçoivent l'héritage éternel promis. 16 En effet, là où il y a un testament, il est nécessaire que la mort du testateur soit constatée. 17 Un testament n'entre en vigueur qu'en cas de décès, puisqu'il n'a aucun effet tant que le testateur vit. 18 C'est pourquoi, même la première alliance a été inaugurée avec du sang. 19 Après avoir prononcé devant le peuple entier tous les commandements conformément à la loi, Moïse a pris le sang des jeunes taureaux et des boucs ainsi que de l'eau, de la laine écarlate et de l'hysope, et il a aspergé le livre lui-même et tout le peuple en disant : 20 Voici le sang de l'alliance que Dieu a prescrite pour vous. 21 Il a aussi aspergé avec le sang le tabernacle et tous les ustensiles du culte. 22 Or, d'après la loi, presque tout est purifié avec du sang et, **s'il n'y a pas de sang versé, il n'y a pas de pardon.**

Hé. 8 :10-13 Mais voici l'alliance que je ferai avec la communauté d'Israël après ces jours-là, dit le Seigneur : je mettrai mes lois dans leur esprit, je les écrirai dans leur cœur, je serai leur Dieu et ils seront mon peuple. 11 Personne n'enseignera plus son concitoyen ni son frère en disant : 'Tu dois connaître le Seigneur !' car tous me connaîtront, depuis le plus petit jusqu'au plus grand d'entre eux. 12 En effet, je pardonnerai leurs injustices et je ne me souviendrai plus de leurs péchés [ni de leurs fautes]. 13 **En parlant d'une alliance nouvelle, le Seigneur a déclaré ancienne la première. Or ce qui est ancien, ce qui a vieilli, est près de disparaître.**

Il est important de souligner que Dieu est un Dieu d'alliance. Et dans son alliance, Il avait déjà en vue de ce qu'Il avait prévu pour toute l'humanité. Une nouvelle alliance par le sacrifice de notre Seigneur Jésus-Christ pour le salut de nos âmes. Et c'est une alliance d'amour dans laquelle Dieu s'est engagée Lui-même.

Dieu appelle l'homme à entrer dans cette nouvelle alliance car tout a été accompli à la croix par Jésus !

Et c'est au travers de cette alliance par la repentance que Dieu établit sa demeure en nous.

Cette alliance va s'achever dans l'avenir avec un festin de noces dont le Seigneur a révélé à Jean dans **Ap.19 :6-9**

6 Et j'entendis comme la voix d'une foule immense. Elle ressemblait au bruit de grosses eaux, au grondement de forts coups de tonnerre, et elle disait : « Alléluia ! Car le Seigneur, notre Dieu tout-puissant, a établi son règne. 7 Réjouissons-nous, soyons dans la joie et rendons-lui gloire, car **voici venu le moment des noces de l'Agneau, et son épouse s'est préparée**. 8 Il lui a été donné de s'habiller d'un fin lin, éclatant, pur. » En effet, le fin lin, ce sont les œuvres justes des saints. 9 L'ange me dit alors : « Ecris : **'Heureux ceux qui sont invités au festin des noces de l'Agneau !'** » Puis il ajouta : « Ces paroles sont les véritables paroles de Dieu. » 10 Je tombai à ses pieds pour l'adorer, mais il me dit : « Garde-toi bien de le faire ! Je suis ton compagnon de service et celui de tes frères et sœurs qui gardent le témoignage de Jésus. Adore Dieu, car le témoignage de Jésus est l'esprit de la prophétie. »

Et si le Dieu vivant est en nous, c'est par alliance !